
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

   生き物に明日はない   

                柏木 博之 

 

 鹿児島市で山の木々の葉が黄色や赤に色づいているのに気づきました。電車通りのイチ

ョウは葉をいっぱい落とし始め，歩道は黄色のじゅうたんになっていました。秋もそろそ

ろ終わりそうです。数十年前だったらあまり気づかなかったこのような変化に，よく目が

留まるようになりました。 

 小さい頃から生き物が好きで，小学生のころはチャボを飼っていました。毎朝，えさは

あげていましたが，小屋の掃除は結構サボっていました。チャボ以外にもいろいろな生き

物を飼いましたが，一度失敗しました。近くの川からとってきたザリガニを飼っていたと

きのことです。しばらく水を替えるなどの世話をせず，ほったらかしにしていました。案

の定，ザリガニは死んで生き物の腐ったにおいが水槽に充満していました。母にしかられ

ながら，臭さに我慢して掃除したことをよく覚えています。 

 日本に初めてジャイアントパンダが来たとき上野動物園の飼育課長だった中川志郎さん

にも，生き物を飼っているときの失敗がありました。中川さんが小学５年生のころメジロ

を飼っていました。ある日，エサをやり，そのまま縁側のすみに置いて，友達に誘われる

まま遊びに行きました。遊びに行く前に，お母さんから「この辺は猫が通るので天井から

つるしておかないと危ないよ」と言われたのに，そのままにしてしまいました。帰ってき

たら鳥かごの辺りは食いちぎられた羽が落ちていました。泣く中川少年にお母さんは「生

き物を飼っている者に，明日とか後でという言葉はない。その時にやるべきことをやらな

ければ，次の瞬間どう変化するか分からない。それが生きている証拠なのだよ」ときつく

叱られました。畜産農家で家畜の世話を毎日していた中川さんのお母さんは「動物は人間

の鏡。先生であり，仲間であり，家族である」ということを繰り返し教えました。 

上野動物園の園長まで勤めた中川さんの座右の銘は「生き物に明日はない」です。人間

も動物です。私たち教師も，目の前の子供たちに，毎日毎日全力を注ぐ必要を再認識させ

てもらいました。 

 

 

観て聴いて私たちのメッセージ 
～つくろう素敵な文化祭～ 
６日（木）に文化祭を実施しました。オープニ

ングの児童生徒によるボディパーカッション「ク

ラップアンドストンプ」では，息を合わせて脚，

掌，お腹で音を響かせました。小学部は「たくま

しさをもとめて」「みしまっ子ニュース」「学校で

のとある一日」，中学部は「平和の尊さ」を発表し

ました。そして，たけんこ学級のみなさんは十代

へのメッセージとして「手紙～拝啓 十五の君へ

～」を歌ってくださいました。    

様々な舞台発表だけでなく展示発表も含めて子

供たちは，日頃の学習の成果を生かした発表を披

露できたのではないかと思います。 

御参観くださった保護者や地域の皆様方，本当

にありがとうございました。 

 

  

 

４日（火）～１０日（月）は「地域が育む“かごしまの

教育”県民週間」でした。期間中の７日（金）には,授業

参観及びグランドゴルフ大会を実施しました。 

保護者の方々はもちろんのこと高齢者の方々にも，日頃

の子供たちの学習や学校の様子を参観していただくこと

ができました。恒例のグランドゴルフ大会は，おじいちゃ

ん，おばあちゃんと子供たちがペアを組みました。そして

お互いに協力し合ったり，談笑したりして，楽しく過ごす

ことができました。保護者の方々をはじめ，地域の方々に

本校の教育活動を知っていただくよい機会となりました。 

今後とも三島小中学校を宜しくお願いいたします。 

 
１７日（月）に，ジャンベ留学生との弁当給食を実施しました。

島の行事などで一緒に活動しているジャンベ留学生へのお礼の気持
ちを込めてお招きしました。献立は栗ご飯の入った秋らしいお弁当
でした。みんなで楽しくお話をしながら弁当給食をいただきました。 
給食の後はジャンベ留学生のみなさんと遊び、更に交流を深める

ことができました。 

 
 
 
後期児童生徒総会が11月11日（金）に開かれました。三島小中学校をよりよくするた

めにはどうしたらいいか話し合いました。すべての児童生徒から意見が出されました。今
後の活動の道しるべとなります。全員で力を合わせ充実した学校生活のために知恵と汗を
出していきます。 
〔児童生徒会会長〕  平田 典哉（中２） 
〔副会長書記会計〕  樋渡 哲太（中１） 
〔児童会計画係〕   柏木 智貴（小６）   平田 紗璃奈（小５） 
〔生活委員会委員長〕 福留 羽子（中１）  〔生活委員会副委員長〕平田紗璃奈（小５） 
〔保体委員会委員長〕 佐藤  彪（中２）  〔保体委員会副委員長〕柏木 智貴（小６） 

平成２６年度 三島村立 三島小中学校 

 

                                       １１月号 
生活二題： 明るく元気なあいさつをしよう!!   時間を守り，機敏な行動をしよう!! 

 
 

  

  

  

  

 


